

# L'EIT lance un programme de soutien aux startups et scaleups qui conçoivent la ville de demain

*Dans le cadre du nouveau Bauhaus européen, initiative lancée par la Commission européenne pour concevoir des nouveaux modes de vie esthétiques, durables et inclusifs en ville, l'Institut Européen d'innovation et de Technologie vient de lancer un programme de soutien à destination de 20 startups et scaleups. Les candidatures sont ouvertes jusqu'au 17 décembre 2021.*

Temps de lecture : minute

---

18 novembre 2021

À la croisée de la recherche, de l'éducation et du monde des entreprises, l'Institut Européen d'innovation et de Technologie (EIT) est, depuis sa création en 2008, l'un des points névralgiques de l'innovation au sein de l'Union européenne. Il a été doté d'un budget de près de 3 milliards d'euros par le programme "Horizon Europe" pour la période 2021- 2027.

Son fonctionnement, qui n'est pas sans rappeler celui du MIT aux États-Unis, est organisé autour de 8 communautés autonomes, les KICs, pour "Knowledge and Innovation Communities" . Chacune est chargée du développement d'une thématique sociétale considérée comme prioritaire pour l'avenir de l'Europe et des Européens, à savoir le climat, le numérique, l'alimentation, la santé, l'énergie, l'industrie, les matières premières et la mobilité urbaine. Un 9e KIC autour des industries créatives devrait être lancé en 2022.

# Réinventer le vivre ensemble en ville

En septembre 2021, la présidente de la Commission européenne Ursula von der Leyen annonçait le lancement du nouveau Bauhaus européen, *"une initiative créative et interdisciplinaire qui crée un espace de rencontre pour concevoir de futurs modes de vie, à la croisée des chemins entre l'art, la culture, l'inclusion sociale, la science et la technologie."* Une référence au Bauhaus allemand, véritable laboratoire du modernisme, qui est aujourd'hui considéré comme l'un des mouvements les plus influents du XXe siècle.

L'EIT a décidé de s'associer à ce projet en lançant, le 18 octobre dernier, *"Scaling New European Bauhaus ventures"*, un programme à destination des startups européennes. L'initiative vise à promouvoir les trois valeurs qui figurent au cœur du nouveau Bauhaus européen : la durabilité (respect des objectifs climatiques, économie circulaire ou encore protection de la biodiversité), l'esthétique - et notamment la qualité de l'expérience et le style de vie urbain - et l'inclusion, en travaillant sur les notions d'accessibilité et d'ergonomie.

## 5 programmes à destination des startups de nombreux secteurs

Ce programme récompensera 20 entreprises européennes innovantes qui souhaitent être à l'origine de changements durables au sein des villes et des industries. 5 des 8 KICs de l'EIT sont partenaires de l'initiative. Les secteurs concernés sont donc nombreux !

Ainsi, l'accélérateur de l'EIT Climat-KIC récompensera les startups qui développent des solutions à fort impact sur les questions climatiques et environnementales. L'EIT Digital s'intéressera plutôt aux scaleups de la DeepTech souhaitant étendre leur marché à l'Union européenne. Côté

alimentation, l'EIT Food s'adressera aux jeunes startups de l'agroalimentaire et de la supply chain qui abordent les questions d'agriculture urbaine et régénérative, ou la résilience urbaine. L'EIT Manufacturing récompensera les startups qui s'intéressent au Green Manufacturing. Enfin, la question de la ville sera présente grâce à l'EIT Urban Mobility qui cherchera des alternatives durables au sein de l'espace urbain (végétalisation, mobilier urbain, atténuation de la pollution, etc).

## 50 000 euros d'aide au développement

Les 20 entreprises lauréates recevront une aide au développement d'une valeur de 50 000 euros. Cette dernière pourra s'accompagner d'un soutien personnalisé, d'un coaching de la part d'experts-métiers et de mentors sur les sujets de la recherche de financements, de l'élaboration du product-market fit ou encore de la croissance et du développement à l'international.

Par ailleurs, les startups lauréates bénéficieront des réseaux des KICs, lesquels pourront les mettre en contact avec les acteurs majeurs de leur secteur, mais également avec des investisseurs potentiels, des sociétés de capital-risque ou encore des instituts de recherche de premier plan.

## Les modalités d'accès aux appels à projets

L'appel à projets a débuté le 18 octobre 2021 et il est possible d'envoyer son dossier jusqu'au 17 décembre 2021. Ceux-ci seront évalués pendant les mois de janvier et février 2022 et l'annonce des résultats se déroulera au mois de mars. À noter qu'une entreprise peut candidater à plusieurs appels à projets.

[Je m'inscris](#)

---

Article écrit par Maddyness, avec EIT Community